

自主・協同・努力・友愛

鐘楼



令和6年10月15日
《学校だより10月号》
枕崎市立桜山中学校



<http://sakutyu.synapse-blog.jp/sakutyu/>

「秋を体感する」

校長 益山 孝一

暑さも落ち着き、秋の気配が近づいてきました。10月は、旧暦で「神無月（かなづき、かみなづき）」と呼ばれ、出雲大社に全国の神様が集まって、一年の諸事を話し合うため、出雲以外には神様がいない月というところからきているようです。しかし諸説によると、「無」の字は「の」を意味する格助詞であり、「神の月」という意味もち、他にも、新穀でお酒を醸す（かす）月という意味から、「醸成月（かみなづき）」と呼ばれることもあり、古代の農業や収穫の行事とも密接に関連しているとのこと。

桜山校区内でも様々なイベントや地域行事が行われます。昨年のことですが、南方神社と妙見神社において、秋季例大祭（通称：ほせ祭）が行われ、その中で、秋の豊作を願って「山下・水流太鼓踊り」と「東鹿筆太鼓踊り」が地域の方々によって奉納されました。長年続く伝統芸能を初めて目の当たりにして感動したのを覚えています。今年も10月28・29日に開催され、生徒も舞姫や舞人で地域の一員として参加することになり、楽しみにしているところです。

また、教育活動の中では、10月21日に、食のまちづくりを進めている枕崎市の『ふしの日（10月24日）』に向けた取組の一環として、特産「かつお」を使用した毎年恒例のお弁当づくりに生徒たちがチャレンジします。この機会を活用して、地元の恵まれた食材、栄養のバランス、自分の健康のことなどを考えながら、親子でともに考える貴重な機会になればと願っています。



さらに、10月24日に、芸術に触れる機会として、落語家の三遊亭あら馬さんをお招きし、「芸術鑑賞会」を計画しています。落語を実際に目の前で鑑賞したり、体験ワークショップで落語の所作（手ぬぐいや扇子を使った）を学んだり、実際に一緒に小話を披露したりします。最近では、コントや漫才は目にするものがあっても、大人も子どももなかなか本物の落語の面白さを実感できていないのではないのでしょうか。もし、子どもたちと一緒に感動を共有したいと思われる方は、桜山中学校にご連絡ください。



今年も、コロナも明け、5年ぶりに枕崎市民運動会も開催されます。これまで経験したことのない生徒たちにも広く紹介して、このような地域行事や伝統芸能を実際に見て、参加して、食欲の秋・スポーツの秋・芸術の秋などを体感してほしいと願っています。



【11月の生活目標】

- 自分の責任を果たし、仲間と協力しよう
- ・ 自分の役割に責任と自覚を持とう
- ・ 認め合い、助け合いながら協同作業に取り組もう
- ・ いじめと差別について考えよう

【11月の保健安全目標】

- （安全）
 - ・ 緊急時に備え身の周りの点検をしよう
- （保健）
 - ・ 心の健康について考えよう



地区駅伝大会

10月3日（木）、吹上浜海浜公園で南薩地区中学校駅伝大会が行われました。2、3

年生を中心に男子9名、女子7名計16名が参加しました。当日は、雨が心配される天気でしたが、曇り空の1日となりました。暑さも心配していましたが、天気のおかげで気温もそれほど上がらず、良いコンディションでのレースとなりました。



男子6区間、女子5区間で争われました。選手は、これまでの練習の成果を発揮することができたようです。男子13位、女子12位という結果でした。午後からのロードレース大会に参加した生徒も、良い記録を出すことができたようです。



当日は、保護者の方々に、会場までの送迎や応援で大変お世話になりました。ありがとうございました。

保健教室(薬物,飲酒,喫煙)

10月8日は1年生対象に飲酒防止、2年生対象に喫煙防止、10月9日に3年生対象に薬物乱用防止の保健教室を行いました。学校薬剤師の有菌先生に1、2年生、県警少年サポートセンターの方々から3年生の指導をいただきました。特に薬物乱用防止では、医薬品を用法・用量を守らずに過量に摂取する「オーバードーズ」の問題になっているようです。身近にある物でも体に悪影響となるケースがあります。気を付けてほしいです。



英検奨励賞

桜山中学校では、年3回の英語検定すべてに参加し、英語力の向上に取り組んでいます。この活動が認められ、日本英語検定協会の令和5年度成績優秀団体選考委員会において、「奨励賞」を受賞しました。

令和6年度も、第1回20人、第2回12人の生徒が受験しました。特に今年は、高校生程度の英語力が求められる準2級を6人が受験するなど、自分の力を伸ばしていこうとする生徒がたくさんいます。これからも、積極的に受験し、自信をつけてほしいです。



なお、令和6年度第3回の英語検定は、1月24日に実施予定です。英検をまだ受験したことのない生徒も、積極的にチャレンジしてください。

2学期に入り、「インターネット利用等に関する調査」をお願いしました。回答がまだのご家庭は、右のQRコードを読み取れば、回答画面が出てきます。項目はそれほど多くありませんので、回答のご協力をお願いいたします。



R6保護者用

入賞おめでとう

- ・ 県中学校陸上競技大会
 - 2年男子100m第2位
- ・ 県作文コンクール市審査会
 - 地区特選 1年
 - 市特選 2年
 - 市特選 3年
- ・ 市理科研究記録・採集展
 - 特選 2年



- 入選 1年
- 入選 2年
- 入選 2年
- ・ 第75回県図画作品地区審査
 - 特選 1年
 - 特選 2年
 - 特選 3年
- ・ 第75回県図画作品展
 - 特選 3年
 - 入選 1年
- ・ 女子バレーボール部（立神中と合同）
 - 第29回錦江大会 優勝
 - 川辺大会 優勝



11月の行事

- 1日（水）地域が育む「かごしまの教育」県民週間 学校自由参観週間（～7日）
- 1日（金）文化祭、家庭教育学級
- 3日（日）文化の日
- 4日（月）振替休日
- 5日（月）教育相談（8, 12, 13, 15日 1, 2年）
- 7日（木）全校朝会
- 9日（土）土曜授業 生徒会引継式 3年進路説明会 数学検定 校区ミニバレー、グラウンドゴルフ大会
- 10日（日）残食調査（2年～15日）
- 11日（月）三者面談（～19日 3年）
- 12日（火）学級・学校専門委員会 期末テスト前部活動中止（～21日） 小中連携ノーマイデー（～21日）
- 15日（金）小・中合同あいさつ運動
- 19日（火）スクールカウンセラー来校（AM）
- 20日（水）期末テスト（～22日）
- 23日（土）勤労感謝の日
- 28日（木）生徒朝会 PTA理事会

